

la plus vulgaire, celle qui n'a ses entrées que dans les passages, sur les bords et les places publiques. — Une redingote boutonnée jusqu'au col crinoline, un chapeau de la troisième jeunesse, des bottes dont les talons se donnent un penché, une canne non à pomme d'or, et surtout un œil *sur generis* composé d'ordinaire le signalement du philosophe qui observe ses contemporains à rais de quatre francs par jour.

Le peuple de Paris a un peu altéré le nom primitif de la mouche, et on a le mot *mouchard*; mais ce petit changement n'a rien changé aux sentiments de respect et de vénération que tous les Français ont toujours eu pour les philosophes qui font ainsi profession d'étudier le caractère et les démarches des personnes qui leur ont été recommandées par le philosophe en chef de la rue Jérôme.

Labruyère n'était qu'un bien pauvre observateur en comparaison de ces gaillards-là. — Du reste nous en faisons notre compliment bien sincère à Labruyère. Il est encore d'autres mouches qui se répandent chaque jour sur Paris, et qui partent de la même ruche, du quai des Orfèvres; mais ces mouches, sans positivement mielleuses, ont un aiguillon qui les rend reconnaissables. — Les mouches de ville ne peuvent pas passer leur journée à butiner de fleurs en fleur, elles se contentent d'empoigner tout ce qui se rencontre sur leur passage: c'est qui leur a valu le nom de *serre-gens*.

Il est encore une espèce de mouche qui bourdonne sans cesse dans toutes les administrations du monde; mais cette mouche du moins n'est pas d'une espèce ignoble, elle n'est que ridicule et fatigante. — Nous voulons parler de la mouche du coche; du bayard qui s'agite sans cesse, qui babille encore plus, et qui ne fait rien du tout. — Ce qui ne l'empêche pas de se vanter de tenir le char ou le cocher de l'état.

Après tout, il vaut encore mieux être en relation avec la mouche du coche qu'avec un individu qui prend la mouche à tout propos. — Si vous invitez un monsieur à dîner, après lui avoir fait une foule de politesses, au moment même où vous payez la carte, mon gaillard trouve moyen de se facher tout rouge et de le moindre prétexte, et saute au cou, à l'instar d'un tigre non Van Amburgh.

Ayez donc des amis qui, au dessert, s'en prennent ainsi à votre pomme d'Adam. Ainsi donc, si vous aimez à vivre en paix, tenez-vous toujours à l'écart de toutes les mouches du monde, car la meilleure ne vaut rien. — Et, comme il est à remarquer que c'est la corruption qui engendre toutes les espèces de mouches, ne restez jamais dans le voisinage ni d'un melon qui commence à se gâter ni d'un système déjà faisandé!

L. H.

AUX JURISCONSULTES.

On offre à vendre la collection complète des STATUTS PROVINCIAUX, Lois, Ordonnances etc. depuis l'établissement de la constitution, jusqu'à l'époque actuelle. S'adresser à ce bureau.

A VENDRE A CE BUREAU.

LE Portrait de sa Grandeur L'ÉVÊQUE DE NANCY, sur papier fort. Prix 30 Sous.